

Ecole primaire
« L'Ajonc et le Roseau »
2, rue des écoles
79350 AMAILLOUX
05 49 95 52 49
ce.0790610J@ac-poitiers.fr

AMAILLOUX le 11/03/2024

Conseil d'école
du 11 mars 2024

				Présent	Excusé
Mme	PORTET	Marie	Inspectrice de l'éducation nationale en intérim		X
Mme	DESOBEAUX	Cindy	Directrice et enseignante	X	
Mme	GONNORD	Cloé	Enseignante		X
Mme	HUYNH	Sophie	Enseignante	X	
Mme	RIOUX	Emilie	Enseignante remplaçante rattachée à l'école		X
Mme	DIDIER-GUILLON	Elisa	Enseignante, remplaçante de Mme.Gonnord	X	
Mme	LE PORT	Magali	Maitre E		X
M	DENIS	Patrick	DDEN	X	
Mme	BRESCIA	Nathalie	Maire d'Amailloux / Représentante de la CCPG	X	
Mme	BOCHE	Delphine	Présidente du SIVU	X	
Mme	SALVEZ	Frédérique	Représentante du maire de Lageon	X	
Mme	ALBERT	Philippe	Vice-Président du service des affaires scolaires		X
Mme	ROY	Fanny	Parent d'élèves Titulaire	X	
Mme	ALLAIN	Virginie	Parent d'élèves Titulaire	X	
Mme	GUEDON	Sophie	Parent d'élèves Titulaire	X	
Mme	PANNEAU	Virginie	Parent d'élèves Suppléante	X	
Mme	CORFMAT	Anais	Parent d'élèves Suppléante		X
Mme	AUDEBAUD	Elodie	Parent d'élèves Suppléante	X	
Mr	ROY	Benjamin	Parent d'élèves Suppléant		X
Mlle	GONNORD	Nora	Déléguée de la classe de CE2/CM1/CM2		X
Mr	AUDEBAUD	Elouan	Délégué de la classe de CE2/CM1/CM2		X

La séance débute à 18h00.

Effectifs et personnel

Effectifs actuels :

	TPS	PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2	TOTAL
	Maternelle : 34				Cycle 2 : 12			Cycle 3 : 18		
TOTAL	2	12	8	11	1	8	4	7	11	64

Effectifs prévisionnels pour la rentrée septembre 2024

	PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2	TOTAL
	Maternelle : 28			Cycle 2 : 19			Cycle 3 : 11		
TOTAL	7	12	8	11	1	8	4	7	58

Depuis le dernier conseil d'école, nous avons procédé à la radiation de 4 élèves. Deux élèves sont revenus en janvier. Deux enfants de l'école de Louin ont fait leur entrée à l'école le 27 novembre. Deux élèves de toute petite section sont arrivées à l'école à la rentrée de janvier. Un élève sera bientôt radié de l'école. Nous sommes donc passés de 63 élèves à 64 élèves aujourd'hui.

Les effectifs de la rentrée de septembre ne sont que prévisionnels. Il est possible que d'autres élèves s'inscrivent à la rentrée. 11 CM2 partent en septembre.

L'effectif de la classe de maternelle étant très conséquent, nous repartirons sur la même répartition que cette année. A savoir, une classe de PS/MS, une classe de GS/CP/CE1 et une classe de CE2/CM1/CM2. Il y aurait alors toujours une ATSEM à mi-temps dans la classe de GS/CP/CE1. Les classes seraient composées d'une vingtaine d'élèves.

Possibilité de répartition pour 2024/2025

- | | |
|----------------------------|------------------------------------|
| 1. TPS/PS/MS à 19 élèves | soit pour la rentrée 7 PS et 18 MS |
| 2. GS/CP/CE1 à 20 élèves | soit 8 GS, 11 CP et 1 CE1 |
| 3. CE2/CM1/CM2 à 18 élèves | soit 7 CE2, 4 CM1 et 7 CM2 |

Cette répartition est susceptible d'être modifiée ultérieurement.

Mme.Gonnord est en congé maternité jusqu'au 21 juin. Elle est remplacée par Mme.Didier-Guillon. Le décloisonnement en début d'après-midi est toujours assuré, Mme.Didier-Guillon prend en charge les GS/CP dans sa classe.

Mme. Bonnet Isabelle a pris sa retraite le vendredi 22 décembre. Nous étions tous réunis pour fêter son départ, les enfants ont pu lui chanter une chanson et lui ont offert des cahiers de souvenirs et des dessins. Ce fut une très belle journée.

Travaux souhaités et demandes des élèves

Demandes des élèves :

La cantine :

- Une rotation des tables de la cantine.

Mme Boche explique que la rotation est difficile au vu du comportement de certains enfants.

- Plus de boissons. (Apéritif)

Les élèves pourront avoir un « cocktail grenadine/jus d'orange » la veille des vacances.

La cour de récréation :

- De nouveaux ballons de foot.
- De nouveaux filets.
- D'autres bacs.
- De nouveaux skate-boards.
- Retracer les lignes du terrain.
- Un gonfleur.

Les nouvelles demandes de travaux :

- Rénovation du sol en amiante de la classe de maternelle.

⇒ Mme Brescia indique que le sol va être changé pendant les vacances de Pâques, les travaux seront supportés par la commune. Solution envisagée : comme les plaques s'effritent, ce serait du PVC (lames) imitation parquet, en comblant les trous avec des morceaux de lino. Le petit mobilier devra être déménagé pour le vendredi 12/04 (ordinateurs, bacs, tables, chaises...). Les plinthes en bois seront remplacées.

- Vérifier les néons de la classe de GS/CP/CE1.
- Vitre fendue dans la salle de motricité.
- Retrouver les clés de la salle d'art visuel.

Point sur les travaux sur l'école déjà réalisés :

Travaux réalisés depuis le mois de novembre :

- Les alarmes incendie ont été changées du côté élémentaire : le système fonctionne correctement.
- La fuite d'eau au plafond dans la salle de motricité a été réparée.
- La connexion WIFI dans la classe des CE2/CM fonctionne.
- La porte de la boîte aux lettres a été réparée.
- La tringle à rideaux de la classe des CE2/CM a été remplacée.
- La porte du couloir de la classe des CE2/CM a été remplacée.
- Deux lits superposés ont été ajoutés dans le dortoir.
- Le grillage a été changé au fond de la cour.

Questions diverses

- ***Le grillage du terrain de foot est-il réparé ?***

Oui, au fond du terrain.

- ***Le sol de la classe de maternelle a-t-il été refait comme c'était prévu ?***

Le sol sera changé durant les vacances de Pâques.

- ***Est-ce que ces travaux vont être réalisés pour la prochaine rentrée scolaire ?***

Oui.

- ***En ce qui concerne la cantine pour l'année prochaine est-il possible de remettre le repas avec entrée, plat et dessert comme avant ?***

Éventuellement un sondage auprès des parents pourrait aider à la prise de décision, en tenant compte de l'aspect financier. A voir avec le prestataire comment réguler les 4 composants. Le contrat est renouvelé chaque année. Les parents n'ont pas fait de remarques sur la qualité des repas.

- ***Savez-vous si l'organisation GS-CP et CE1 sera comme ça pour la prochaine rentrée ou si les GS seront avec les maternelles comme l'année passée.***

L'effectif de la classe de maternelle étant très conséquent l'année prochaine : TPS à GS (38), nous repartirons sur la même répartition que cette année. À savoir, une classe de TPS/PS/MS, une classe de GS/CP/CE1 et une classe de CE2/CM1/CM2. Les classes seraient composées d'une vingtaine d'élèves.

Projets et actions 2023/2024

➤ Piscine (GS/CP/CE1/CE2/CM1/CM2)

Les élèves des deux classes sont allés à la piscine de Parthenay les lundis de 14h à 14h40 du 4 décembre au 15 mars. Les séances se sont bien déroulées, les élèves sont ravis d'aller nager. Nous

remercions les parents accompagnateurs ainsi que Mme Lumineau qui ont permis le bon déroulement de cette activité. Cette année deux parents ont passé la formation au premier trimestre pour être agréés afin d'accompagner les élèves dans l'eau.

Nous encourageons vivement les parents à passer la formation en septembre pour les futurs cycles natation des années à venir.

➤ **Château de Saint-Mesmin**

Le lundi 20 novembre, les élèves de la classe de GS/CP/CE1 et CE2/CM1/CM2 sont allés découvrir une forteresse médiévale datant de la fin du Moyen-Age : le château de Saint-Mesmin. Ils ont pu porter des tenues de l'époque. Ils ont visité l'ensemble du château : le châtelet, haute cour intérieur, le donjon, le logis seigneurial, la cuisine, la chambre, la salle de bain médiévale. Tout au long de la visite les élèves ont découvert les outils, ustensiles utilisés à l'époque pour vivre et ils ont appris les règles de bienséance lors d'un repas. L'après-midi ils ont joué au jeu des bâtisseurs : ils devaient reconstruire un château-fort en repositionnant les éléments le constituant grâce aux pièces disposées dans différentes salles du château. Ce jeu a abouti à la découverte d'un trésor caché : des pièces d'or au chocolat. Enfin, une conteuse a fait participer les enfants à une promenade contée à travers les châteaux : ils ont écouté des histoires tirées des contes et fabliaux.

➤ **La journée de Noël**

Les élèves des trois classes mélangés ont joué à des jeux de société le vendredi 22 décembre 2023. Ils ont eu la chance de rencontrer le père Noël. Celui-ci a offert un cadeau à chaque enfant (un livre) et un petit chocolat. Les enseignantes ont également été gâtées. L'APE a pris en photo l'ensemble des classes, puis les élèves chacun leur tour aux côtés du père Noël. Les photos ont ensuite été distribuées en classe. Nous remercions l'APE qui s'est chargée de financer et d'organiser cette belle journée de Noël.

➤ **Ecole et Cinéma**

Cinéma Maternelle : La classe de maternelle est allée voir le film d'animation Capilito fait son cinéma » le mardi 17 octobre 2023. Puis, le mercredi 24 janvier, la classe est allée voir le film d'animation « Grosse Colère ».

Cinéma :

Le 14 novembre, les deux classes élémentaires avec les GS sont allées voir « Petite maman », film de 2021, c'est l'histoire d'une petite fille de huit ans qui fait la connaissance de sa maman lorsque celle-ci était enfant.

Puis, les élèves sont allés au cinéma le jeudi 25 janvier : les élèves de Mme.HUYNH ont visionné « *Les aventuriers*, c' est un programme de courts-métrages très sensoriel, où la compréhension de chaque histoire passe principalement par les sens, plutôt que par un scénario. Les élèves de Mme.Désobeaux ont quant à eux visionné « Lamb » un film de 2015, film traitant d'un garçon de neuf ans vivant dans les terres volcaniques d'Éthiopie.

➤ **Projet « Raconte-moi une histoire »**

Dans le cadre de notre projet « Raconte-moi une histoire », la classe de maternelle a travaillé sur les contes traditionnels : Le petit chaperon rouge, le loup, les rois/les reines.

Mme.Rambeau Pascale une artiste conteuse du Nombril du Monde est intervenue dans la classe en novembre pour raconter des histoires, chanter des chansons et faire danser les élèves.

Les élèves et l'enseignante remercient l'investissement des parents qui ont participé aux sorties cinéma, à la lecture d'album en classe, aux ateliers cuisine. Une grand-mère a fabriqué un Racont'tapis

pour la classe. M.Retailleau et M.Noirault sont venus plusieurs fois jouer de la musique, faire danser les élèves et leur raconter des histoires.

➤ **Randonnées**

Le mercredi 15 novembre, les élèves de l'école accompagnés des marcheurs du club Détente ont réalisé une randonnée de 6km dans le village à travers les sentiers de la commune.

➤ **Projet ECORCE**

La classe de CM participe cette année au **projet ECORCE** « Enquêter, Connaître, Observer, Rêver, Comprendre les Enjeux » de la biodiversité de proximité. Ce projet s'effectue avec une classe de 6^{ème} du collège Pierre Mendès France de Parthenay, la classe de 6^{ème} A. Une problématique sera posée aux élèves : « *Quels éléments naturels jouent un rôle sur la qualité de l'eau dans les zones humides ?* ». Les élèves des deux classes vont devoir essayer de répondre ensemble à cette problématique en communiquant et en confrontant leurs démarches et résultats. Nous bénéficions pour se faire de trois interventions de médiateurs de l'environnement. Les interventions se dérouleront au Lac du Cébron.

Puis, au moins de juin tous les participants au projet ECORCE vont se rencontrer afin d'échanger sur les problématiques, cette sortie s'effectuera au Lac du Cébron également.

Ce projet est entièrement financé par le conseil départemental, l'école ne versera rien pour aucune des sorties. C'est un projet très intéressant permettant aux élèves de comprendre la démarche d'investigation scientifique.

➤ **PHARE : Journée non au harcèlement**

L'équipe enseignante a participé à la journée « Non au harcèlement » le 9 novembre 2023. Les élèves ont travaillé sur le thème et ont pu analyser des vidéos en classe et donner leur ressenti. Une séquence sur plusieurs séances a été menée dans la classe des CE2/CM. Les GS/CP/CE1 ont visionné des dessins animés sur le thème du harcèlement.

➤ **Liaison école/collège**

Mme. Quinault Delphine, professeure d'allemand au collège Pierre Mendès France est intervenue dans la classe des CE2/CM pour les initier à deux séances d'allemand les lundis 4 et 11 mars. Une visite du collège sera organisée en fin d'année dans le cadre du projet ECORCE.

Les portes ouvertes du collège ont eu lieu le 9 février 2024.

➤ **Les projets à venir**

Les projets évoqués au premier conseil d'école sont toujours d'actualité :

- **Sortie projet ECORCE au lac du Cébron** les jeudis 21 mars et 4 avril.
- **Sortie au Musée de Parthenay le 11 avril** pour les deux classes d'élémentaire : visite du musée avec deux animations : « La vie quotidienne au Moyen-Age » pour les GS/CP/CE1 et l'animation « Enfant de seigneur » pour les CE2/CM. Les élèves bénéficieront d'une visite du patrimoine de Parthenay : découverte de la Porte Saint-Jacques et des fortifications et découverte du château-fort.
- **Ciné Maternelle : le vendredi 3 mai « La Naissance des Oasis »**
- **Séjour de deux jours au Futuroscope les 6 et 7 juin pour la classe de CE2/CM1/CM2.** Une réunion de présentation du projet aux parents a eu lieu le *lundi 4 mars*.
- **Sortie au Nombriil du monde le 10 juin** pour la classe de maternelle et de GS/CP/CE1.
- **Concert « No Sax, No Clar » le vendredi 14 juin** pour la classe de CE2/CM1/CM2 ;
- **Interventions de médiateurs (projet ECORCE) : mai et juin 2024.**

➤ **Le prix des Incorruptibles**

L'école s'est inscrite pour participer au prix des Incorruptibles. Il s'agit d'une sélection d'albums qui sera présentée aux classes et les élèves seront amenés à voter pour l'album qu'ils ont préféré. Les élèves ont déjà lu plusieurs albums. Le vote doit être enregistré le 22 mai au plus tard.

➤ **Découverte de nouveaux jeux de société**

Le 24 janvier 2024, Thomas Favrelière, auteur de jeux de société est intervenu dans les classes élémentaires accompagné de M.Noirault.

Actions menées par l'APE

Nous remercions les membres de l'APE qui organisent de nombreuses actions pour soutenir les projets de l'école :

- Vente de pizzas en octobre
- Vente de madeleines « Bijou » en novembre
- Journée de Noël à l'école
- Carna'boom le vendredi 16 février 24
- Les membres de l'APE organiseront la traditionnelle fête d'école le vendredi 28 juin.

Evaluation d'école

Pour rappel, le projet d'école actuel est arrivé à son terme.

Un nouveau projet d'école est réécrit cette année en prenant appui sur le dispositif d'évaluation d'école.

Ce dispositif d'évaluation d'école comporte **trois phases** :

- Rédaction par tous les acteurs de l'école (directeurs, enseignants, partenaires, familles) d'une auto-évaluation pour mesurer, situer et proposer des actions autour de quatre thématiques de travail (« les apprentissages, le suivi des élèves et l'enseignement », « le bien-être de l'élève, le climat scolaire », « les acteurs, la stratégie et le fonctionnement de l'école », « l'école dans son environnement institutionnel et partenarial »).
- Prise de connaissance par l'équipe des évaluateurs externes (Inspecteur de l'Education Nationale, conseiller pédagogique et directeur d'un autre département) du rapport d'auto-évaluation et visite de 2 jours sur site pour comprendre le fonctionnement de l'école et rencontrer les acteurs.
- Présentation des conclusions par les évaluateurs externes et écriture d'un rapport d'évaluation à destination de l'équipe de l'école.

A l'issue du processus, un nouveau projet d'école sera rédigé et communiqué aux familles en fin d'année scolaire. La première phase du dispositif a été réalisée avant les vacances de Noël, un dossier d'auto-évaluation a été rédigé et communiqué aux évaluateurs externes en janvier 2024. Les évaluateurs externes se rendront à l'école *les 6 et 7 mai 2024*.

Evaluations nationales – CP

En janvier 2024 ont eu lieu les évaluations nationales de CP.

En mathématiques, six compétences étaient évaluées : écrire des nombres entiers, additionner, résoudre des problèmes, comparer des nombres soustraire et placer un nombre sur une ligne graduée. Cette évaluation a été globalement réussite, des erreurs ont été réalisées pour l'écriture des nombres.

En français, huit compétences étaient évaluées : connaître les lettres et le son qu'elles produisent, comprendre des phrases lues seul(e), écrire des syllabes, manipuler des phonèmes, écrire des mots, comprendre des phrases à l'oral, lire à voix haute des mots et un texte. Les résultats sont très satisfaisants en français.

Budget

Concernant le budget, la demande de subvention annuelle a été envoyée à la communauté de communes avec un chiffrage financier fin décembre.

Le coût global des projets est de **7391€** sans compter les fournitures. Il s'agit juste des frais de transport et frais d'intervention ou d'entrée.

La communauté de commune participe à hauteur de 30€ par élève ce qui représente la somme de **1890€**. **Un acompte de 25% du montant représentant 442,50€ a été versé ce mois-ci.**

Les dons des familles pour la coopérative scolaire nous ont permis de récolter **638€**. Nous remercions les parents qui ont bien voulu participer mais seulement **37 familles** ont participé. Nous espérons une plus grande participation pour l'année prochaine.

L'APE participe à hauteur de **2 500€**, chèque ayant été versé cette année scolaire.

L'école financera le restant afin de permettre la réalisation de ces projets.

Sécurité

➤ Incendie

Un exercice d'évacuation incendie a eu lieu le 23 janvier 2024.

Pour la maternelle : temps d'évacuation avant l'appel : 1min06 et après l'appel : 2min12.

Pour l'élémentaire : temps d'évacuation pour la classe de GS/CP/CE : 2min45 et après l'appel : 4min04. Pour la classe de CE/CM : évacuation en 1min19, puis temps d'évacuation après l'appel 2min45.

L'exercice s'est très bien déroulé. Les alarmes incendie ont été changées du côté élémentaire, celles-ci fonctionnent correctement.

➤ PPMS « risques majeurs » : Tempête

Un exercice « PPMS risques majeurs » - tempête a été réalisé le jeudi 16 novembre 2023.

Il y avait beaucoup de vent cette journée-là, les conditions étaient optimales pour s'exercer.

Les élèves ont été prévenus de la réalisation de cet exercice. L'exercice a duré une dizaine de minutes pour les deux classes.

Pour la maternelle : Les élèves de maternelle se sont confinés dans le dortoir. Les adultes ont bien respecté leurs rôles. Le calfeutrage des fenêtres n'a pas été réalisé réellement. Mais les fenêtres étaient fermées et il y avait les pas de portes de disposés.

Pour l'élémentaire : Pour la classe des GS/CP/CE, les élèves sont allés se confiner dans la salle d'art visuel. L'exercice s'est bien déroulé, toutefois il manque toujours des bas de porte et la clé de la salle d'art visuel n'était pas présente sur la serrure.

Pour la classe des CE2/CM, les élèves se sont confinés dans la bibliothèque, l'exercice s'est déroulé dans le calme. Le calfeutrage des fenêtres n'a pas été réalisé mais une explication a été donnée. Il manque toujours des bas de porte.

Les valises PPMS ont été mises à jour. Nous avons vérifié les dates de péremption des éléments les composants.

→ Pour une meilleure sécurité : Nous utiliserons les talkies-walkies la prochaine fois.

Remerciements

Un grand merci pour la mairie et les cantonniers qui sont d'une vraie efficacité et réactivité avec entre autres des petites réparations du quotidien telles que la réparation de la porte d'une classe, la fuite d'eau en maternelle...

Nous remercions également les parents d'élèves qui nous ont aidées à couvrir plusieurs séries de livres.

La séance est levée à **19h20**.

Prochains conseils d'école :

Rappel de date pour le troisième trimestre : **le lundi 17 juin à 18h**.

Emargement

Le président de séance (directrice)



Le secrétaire de séance

